

L'école de Werl fut créée le 1er octobre 1947, sous la direction de Monsieur Christophe du régime francophone et fut dénommée « école Franchimont ».

De 1955 à 1961, elle passa sous direction néerlandaise avec Monsieur De Ceulaer. De sa création à 1961, elle ne fut qu'une petite école ne comptant que deux classes primaires et une classe gardienne. Pour les deux sections réunies, la population variait de 125 à 150 élèves.

Son importance en effectifs s'accroît nettement pendant la direction de Monsieur Mignon, la population passant du simple au double. Le régime francophone comptait au 1er septembre 1962, 115 enfants en section primaire et 89 en section gardienne. En 1963, elle comportait 5 classes primaires et 3 classes gardiennes. Le départ d'une unité francophone en 1964 se fit ressentir durement et à la rentrée de 1965, l'école ne comptait plus que 3 classes primaires et 2 classes gardiennes. Depuis lors, la courbe est à nouveau ascendante ; à la rentrée de septembre 1968, la situation de 63 sera rétablie : 5 classes primaires et 3 classes gardiennes.

Situation particulière à Werl : depuis ses débuts, l'école se trouve au beau milieu de la caserne. Dès sa création, elle fut installée dans des locaux militaires, chose très compréhensible ; mais on comprend beaucoup moins bien pourquoi elle y resta jusqu'en juin 1965, alors qu'un peu partout dans la zone belge, entre 1950 et 1954, de nombreuses écoles étaient construites.

Dès 1959, on proposa de placer l'école à un endroit plus favorable de la caserne, là où le bruit continu des camions n'aurait troublé en rien le calme nécessaire aux enfants. Mais cette demande, qui fut renouvelée en 1968, resta sans suite.

Une annexe en dur de deux classes fut construite en 1959. Une seconde annexe, un bloc De Coene de trois classes, fut érigé en 1963. En 1965, on éleva un mastodonte De Coene comportant onze classes et deux bureaux. Mais jamais, on ne songea à bâtir un complexe scolaire en dehors de la caserne !



Par rapport à ce qui avait existé pendant 18 ans, ce que nous possédons aujourd'hui est un luxe. Auparavant, l'école avait des locaux mais ils étaient insuffisants et inadéquats ; elle n'avait ni cour de récréation, ni préau. Aujourd'hui, elle a l'aspect d'un établissement scolaire bien équipé. Grâce en soit rendue à son chef de l'époque, Monsieur Mignon, qui ne ménagea pas sa peine pour doter la garnison d'une école convenable.

Actuellement, elle est à nouveau trop petite, il nous manque une classe.

Dans les domaines culturel et sportif, les résultats sont positifs. Les activités débordent largement le cadre national grâce au « Stammtisch » des enseignants de Werl, table autour de laquelle se réunissent des Allemands, des Belges et des Canadiens. De nombreux contacts se sont établis de la sorte et si ces rencontres n'ont pas toujours la pédagogie comme but essentiel, on peut affirmer sans crainte de se tromper que les résultats sont excellents. L'année 1967 a vu la fondation du « Comité international de Werl » dont la première manifestation eut un but humanitaire en faveur de l'« Aktion Sorgenkind ». Des enfants de quatre nationalités (Anglais, Allemands, Belges et Canadiens) présentèrent dans leur langue respective des chants ou du théâtre pour enfants.

L'action a été intensifiée au cours de cette année scolaire. Un rassemblement de sept chorales a présenté en décembre dernier des chants de Noël au pied d'un immense sapin de Noël sur la grand-place de la ville. Quelques jours auparavant, la chorale de la section française avait chanté de vieux Noël français lors du goûter traditionnel offert par la ville aux personnes âgées. D'autres manifestations à caractère international sont encore prévues d'ici juin prochain : exposition de travaux manuels en mars, un nouveau festival de théâtre en mai et des compétitions sportives en juin.

V. Mercier.

liste
des membres
du personnel

dans les
sections préparatoires

école Franchimont à Werl

instituteur en chef

Mercier Victor

Instituteurs (trices) primaires

Grenson Andrée ép. Mercier
Creton Paulette ép. Rousseau
Rousseau Pol
Sauvage Jeanine ép. Nichaus

Institutrices gardiennes

Bastien Françoise
Haro Marie-Paule
Mertens Jeanine ép. Robert

Maitres spéciaux

Van Volsem Roger (religion)
Vermeersch Maurice (religion)
Chatelain Robert (éducation physique)

vingt ans
d'enseignement belge
en r.f.a.



sommaire

pages

- 4 Liminaires.
- 8 Préface.
- 12 Les premiers pas (1946-1948)
- 18 Histoire de l'Athénée Royal de Rösrath (1948-1968).
- 40 Arbres et fleurs du parc de l'Athénée.
- 42 Organisation des études et perspectives après les différents cycles.
- 48 Méthodes et programmes.
- 73 Membres du Corps enseignant, du Personnel administratif et du Service de santé.
- 82 Nos visiteurs.
- 87 Nos anciens élèves.
- 94 Palmarès sportif.
- 96 Quelle est la situation, en Allemagne, des 20.000 enfants de nos militaires ?
- 106 La presse et nous.
- 114 Notre centre psycho-médico-social.
- 116 Rösrath à l'entrée du Pays de Berg.
- 128 Historique de l'enseignement primaire belge en Allemagne.
- 172 Activités parascolaires à Rösrath.
- 178 Les fêtes commémoratives.
- 182 Postface.



Wesl